

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

ORDEN DE INICIO DEL PROYECTO DE AGUA POTABLE EN SANTIAGO DE MARÍA, TECAPÁN, MERCEDES UMAÑA, BERLÍN Y ALEGRÍA

13 DE ENERO DE 2006

EL PRESIDENTE SACA, TIENE POR COSTUMBRE RECORRER EL PAIS, Y UNA DE LAS GRANDES PREGUNTAS QUE SE HACIAN LOS SALVADOREÑOS, ESPECIALMENTE AQUELLOS QUE DUDABAN DE MI PALABRA, ES QUE SI DESPUES DE QUE ME PUSIERAN LA BANDA PRESIDENCIAL, YO IBA A ESTAR REGRESANDO A SANTIAGO DE MARIA, O REGRESANDO A ARMENIA O A IZALCO COMO LO HICE HACE DOS DIAS, O COMO LO VOY HACER MAÑANA PARA VER EL PARTIDO DE FUTBOL DE LA INAUGURACION DE LA LIGA MAYOR, QUE ESPERO QUE EL FIRPO GANE HOY EL TORNEO.

Y DURANTE MI CAMPAÑA, "HABLEMOS CON LIBERTAD", QUE VINE A SANTIAGO DE MARIA Y VIENE POR TODO USULUTAN, PROMETIMOS VARIAS COSAS, UNA DE LAS COSAS QUE PROMETIMOS ES EL BY PASS DE USULUTAN, CUYA PRIMERA PIEDRA HA SIDO COLOCADA Y SERA UNA GRAN HERENCIA QUE VAMOS A DEJARLE A USULUTAN PARA EVITAR ESE TRAFICO ENORME.

QUIERO INICIAR ESTE DIA CON UNA FRASE QUE USTEDES YA ME HAN ESCUCHADO A TRAVÉS DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y ES QUE "LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN". PRECISAMENTE POR ESO ES QUE ESTOY EN SANTIAGO DE MARÍA PARA DARLE CUMPLIMIENTO A LO QUE LES PROMETÍ, CUANDO ANDÁBAMOS EN CAMPAÑA, MEJORAR EL SISTEMA DE AGUA POTABLE.

A TRAVÉS DE LA ADMINISTRACIÓN NACIONAL DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS ANDA, Y EL PLAN HIDRO 2009, ESTAMOS INTERESADOS EN ESTE TIPO DE PROYECTOS QUE ESTAMOS INICIANDO ESTE DÍA, YA QUE ELLO NOS PERMITE QUE ENTREN OTROS ACTORES EN LA BÚSQUEDA DE ALTERNATIVAS PARA EL ABASTECIMIENTO DEL PRECIADO LÍQUIDO, ME REFIERO A LA PARTICIPACIÓN DE TETRALOGÍA, EN LA CUAL HAY VARIAS ALCALDÍAS DEL DEPARTAMENTO DE USULUTÁN.

DESDE 1994 TETRALOGÍA PROVEE AGUA POTABLE A LOS MUNICIPIOS DE MERCEDES UMAÑA, BERLÍN, ALEGRÍA, CALIFORNIA, TECAPÁN Y SANTIAGO DE MARÍA, SIN EMBARGO HOY ES NECESARIO REHABILITAR EL SISTEMA DE TETRALOGÍA, PARA HACER MÁS EFICIENTE EL SERVICIO QUE SE PRESTA.

YO CREO EN LA DESCENTRALIZACION Y LA DESCENTRALIZACION SIGNIFICA QUE LOS GRANDES ACTORES LOCALES, SON LOS ALCALDES, LOS ALCALDES SON LOS QUE ESTAN



MÁS CERCA DE LA COMUNIDAD, SON LOS QUE HABLAN A DIARIO CON LA COMUNIDAD, YO NO LLEGO A LOS CONGRESOS DE COMUNIDADES A HABLAR CARBURO O HABLAR POR HABLAR, YO LLEGO A LOS CONGRESOS DE COMUNIDADES A HABLAR DE LA VERDADERA DESCENTRALIZACIÓN QUE NECESITAN LOS MUNICIPIOS Y ESTE ES UN EJEMPLO.

ME DECÍA UN ALCALDE, MIRE Y USTED APOYA LA DESCENTRALIZACIÓN?. SÍ, Y APOYAMOS ESTO, PERO EL ALCALDE DEBE SABER QUE AL ASUMIR LA ADMINISTRACIÓN DEL AGUA, PRIMERO LA VA A CUIDAR, SEGUNDO VA A REPARAR, ASÍ COMO COBRA, REPARA Y TERCERO, SE VA A ENFRENTAR A LA COMUNIDAD CUANDO NO LE DE EL SERVICIO. ESO ES DESCENTRALIZACIÓN, TRASLADARLES EL PODER QUE TIENE EL EJECUTIVO CON TODO Y SU PRESUPUESTO, PARA QUE HAGAN LAS OBRAS, PERO TAMBIÉN DEBEN RESPONDER.

Y LOS ALCALDES EXIGEN TENER MÁS PROTAGONISMOS EN LA VIDA DE SUS COMUNIDADES, Y YO SEÑORES, ESTOY DISPUESTO DE AQUÍ AL 2009, A TRASLADARLES UNA GRAN CANTIDAD DE RESPONSABILIDADES DEBIDAMENTE PRESUPUESTADAS Y USTEDES DEBEN TENER LA VISIÓN POLÍTICA DE ATENDER A TODAS Y CADA UNA DE SUS COMUNIDADES.

POR ESO ME ALEGRA VER AQUÍ, DIFERENTES ALCALDÍAS DE DIFERENTES PARTIDOS POLÍTICOS, YO SOY EL PRESIDENTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS Y A MÍ ME ALEGRA QUE LOS ALCALDES SE PONGAN DE ACUERDO EN UN PROYECTO TAN IMPORTANTE COMO ES EL AGUA POTABLE, ES ALGO EN LO QUE YO CREO.

EL PROYECTO CONSISTE EN MEJORAS EN LAS CASAS DE BOMBEO EN LAS ESTACIONES SANTA ANITA UNO Y DOS, ESMERALDA, PIEDRONA Y PALMERA, SUSTITUCIÓN DE EQUIPOS EN LAS ESTACIONES DE BOMBEO DE SANTA ANITA UNO Y DOS, DE LAS ESTACIONES DE RE-BOMBEO DE ESMERALDA Y PIEDRONA, CONSTRUCCIÓN DE TANQUE DE MIL METROS CÚBICOS EN LA LOCALIDAD DE BERLÍN, INTRODUCCIÓN DE TUBERÍA QUE CONECTA EL TANQUE DE SANTIAGO DE MARÍA CON TECAPÁN, Y LA CONSTRUCCIÓN DE DISTRIBUCIÓN DEL AGUA DESDE LA ESTACIÓN DE RE-BOMBEO PIEDRONA, HACIA EL TANQUE NUEVO DE BERLÍN.

ESTE PROYECTO ES PARTE DE LA ESTRATEGIA NACIONAL DE DESCENTRALIZACIÓN QUE ANDA ESTÁ DESARROLLANDO, DESCENTRALIZACIÓN, NO PRIVATIZACIÓN, LO REPITO, PORQUE HAY ALGUNOS SEÑORES AHÍ QUE COMO QUE SE LES HA TRABADO EN LA CABEZA LA PALABRA, PUES HOY QUIERO REPETIRLO AQUÍ DESDE SANTIAGO DE MARÍA. DESCENTRALIZACIÓN, CON EL OBJETO DE REHABILITAR SISTEMAS DE AGUA POTABLE, CUYA ADMINISTRACIÓN SERÁ TRANSFERIDA A LAS COMUNIDADES, A TRAVÉS DE UN PROCESO DE AMPLIA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, FORTALECIENDO DE ESTA MANERA, LAS CAPACIDADES TÉCNICAS Y ADMINISTRATIVAS DE LAS COMUNIDADES BENEFICIADAS.



A NIVEL NACIONAL, INVERTIREMOS 50 MILLONES DE DÓLARES A TRAVÉS DE ANDA DURANTE LOS PRÓXIMOS DOS AÑOS, PARA BENEFICIAR A MÁS DE 600 MIL SALVADOREÑOS EN 43 MUNICIPIOS, CON EL PROYECTO DE DESCENTRALIZACIÓN DEL SERVICIO DE AGUA POTABLE.

ESTAR AQUÍ EN EL MUNICIPIO DE SANTIAGO DE MARÍA ME LLENA DE MUCHA SATISFACCIÓN, COMPARTIR CON USTEDES LA ALEGRÍA, DEL INICIO DE ESTE PROYECTO, Y CUANDO ESTÉ TERMINADO, VENDRÉ A INAUGURARLO DE NUEVO, PARA DISFRUTAR DE LAS VISTAS PRECIOSAS, UN SANTIAGO DE MARIA EN DONDE HAY CAFÉ, Y EL CAFÉ PROGRESA.

COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, ME TOCA ANDAR POR TODO EL PAÍS, ENTREGANDO LAS OBRAS A LAS COMUNIDADES, INICIANDO PROYECTOS, CUMPLIENDO LO QUE PROMETÍ DURANTE LA CAMPAÑA.

ANTIER ESTUVE EN ARMENIA, E IZALCO, AYER ESTUVE EN SAN MATÍAS EN LA LIBERTAD, JUNTO EL PRESIDENTE DE ANDA, VERIFICANDO LOS PROYECTOS DE RECONSTRUCCIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE EN ESE MUNICIPIO Y EL MIÉRCOLES, COMO DIJE, INAUGURÉ LA INTRODUCCIÓN DE AGUA EN VARIAS COLONIAS DE ARMENIA Y DE IZALCO.

COMO VEN, ESTAMOS TRABAJANDO FUERTE PARA LLEVAR PROGRESO A TODOS LOS RINCONES DE EL SALVADOR, NO NOS DETENDREMOS, EL DIA 12 DE MARZO SON LAS ELECCIONES, EL 13 Y 14 CONTINUARE MI LABOR COMO PRESIDENTE, A PESAR DE QUE ALGUNOS OBSTÁCULOS ENCONTRAMOS EN EL CAMINO, COMO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, EN DONDE ALGUNOS LE DICEN “NO” A LOS PROYECTOS, YO VOY A SEGUIR TRABAJANDO DE LA MANO DE UN PUEBLO QUE DECIDIO ELEGIRME SU PRESIDENTE Y HOY, LES CORRESPONDE CON OBRAS, OBRAS REALES.

QUERIDOS HABITANTES DE SANTIAGO DE MARÍA, QUERIDOS HABITANTES DE TODOS LOS SECTORES QUE HOY VAN A SALIR BENEFICIADOS:

CON EL INICIO DE ESTAS OBRAS, ESTOY CUMPLIENDO MI PROMESA. PORQUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN.

HOY VENIMOS A CUMPLIR Y POR SUPUESTO VAMOS A INAUGURAR ESTE PROYECTO Y ME ALEGRA VER A LOS ALCALDES QUE TAN RESPONSABLEMENTE ASUMEN SU COMPROMISO, EL EJECUTIVO NUNCA LOS VA ABANDONAR, JAMAS, PORQUE EL BIENESTAR DE LA GENTE DE SANTIAGO DE MARIA, DE BERLIN Y DE TODA ESTA ZONA QUE VA A SER BENEFICIADA, ES LA RESPONSABILIDAD DE EJECUTIVO, PERO LAS ALCALDIAS, LA DESCENTRALIZACION NO SOLO ES EL FODES.



FODES, CUYO MONTO SUBI DE 6 AL 7 POR CIENTO, LA DESCENTRALIZACIÓN SIGNIFICA PRECISAMENTE, LOS SISTEMAS DE AGUA POTABLE, SIGNIFICA GENERAR INGRESOS, SIGNIFICA COMBATIR LA PEREZA FISCAL, PORQUE DESGRACIADAMENTE EL FODES EN ALGUNOS CASOS HA GENERADO PEREZA FISCAL Y LOS ALCALDES NO QUIEREN COBRAR IMPUESTOS. AH, ES QUE SI COBRO NO VOTAN POR MI EN LA PRÓXIMA CAMPAÑA.

PUES SI, COMO PRESIDENTE TAMBIÉN PODRÍA DECIR LO MISMO Y DE DONDE SACO EL PISTO PARA PAGARLE A LOS POLICÍAS, AL EJÉRCITO Y A LOS EMPLEADOS PÚBLICOS Y EL COSTO DE LAS OBRAS SOCIALES.

MANEJAR UN MUNICIPIO O MANEJAR UN PAÍS, ES TOMAR DECISIONES, Y TOMAR DECISIONES IMPLICA, NO CAERLE BIEN A TODAS LAS PERSONAS, SIGNIFICA TOMAR LAS DECISIONES CORRECTAS PARA EL FUTURO DEL PAÍS.

ASÍ ES QUE HOY FELICITO A MERCEDES UMAÑA, BERLÍN, ALEGRIA, CALIFORNIA, TECAPAN Y SANTIAGO DE MARÍA, VAMOS A MEJORAR EL SERVICIO DE AGUA POTABLE, Y ASÍ SEGUIREMOS RECORRIENDO ESTA Y LA PRÓXIMA SEMANA.

POR CIERTO AYER EN SAN MATÍAS ME DECÍAN MIRE FIJESE QUE EN QUEZALTEPEQUE NECESITAMOS FOSALUD 24 HORAS, YA LO ARREGLAMOS, YA PRONTO LO VAMOS A IR A INAUGURAR.

EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS VOY A ENTREGAR POR LO MENOS UNAS 20 CLÍNICAS, 15 UNIDADES DE SALUD, TRABAJANDO 24 HORAS. Y ADEMÁS, VAMOS A CONTINUAR LOS MUNICIPIOS QUE CORRESPONDEN A ESTE AÑO, EN LA RED SOLIDARIA PARA COMPLETAR ESOS 100 MUNICIPIOS EN EXTREMA POBREZA SEVERA A LOS CUALES ESTAMOS RESPALDANDO.

Y SEGUIREMOS CON EL PROGRAMA "CONECTATE", Y SEGUIREMOS CON EL PROGRAMA PRESIDENCIAL FOSALUD, Y SEGUIREMOS TRABAJANDO PORQUE PARA ESO NOS HAN ELEGIDO, HASTA EL ÚLTIMO DÍA, HASTA EL 1 DE JUNIO DEL 2009, CUANDO YO TENGA QUE ENTREGAR LA BANDA PRESIDENCIAL, Y DECIRLE AL PAÍS, EL SALVADOR TE HE CUMPLIDO, EL SALVADOR, AQUÍ ESTAN LAS PROMESAS Y DEJAR UN MEJOR PAÍS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS POR RECIBIRME CON TANTO CARIÑO, A LA MADRE, HOY, Y A TODOS USTEDES, ESTE TIPO DE PROYECTO, SON DEFINITIVAMENTE LOS PROYECTOS QUE CAMBIAN VIDAS, PARA MEJORAR.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y BUENOS DÍAS.

